
一般質問概要 
平成 29年３月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏名（会派） 
［質問方法］ 

項 目 要 旨  

1 久保山日出男 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．橋本市政について １．中学校吹奏楽部の楽器について 

２．健康長寿のまちづくりについて 

３．防災等機能の強化について 

 

２ 下 田  寛 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．避難所における物資集

積について 

１．鳥栖市の物資集積場所の考え方について  

２．キメ細かい情報把握と事前の物資調達について  

 

２．待機児童対策について １．保育園増設により、子供の受け入れ体制と待機児童の推移に

ついて  

２．入所待ち児童の推移と、全国傾向から見た、鳥栖市の今後の

動向について  

３．新年度予算に挙がっていないが、保育士の待遇の改善策に

ついて  

 

３．市民の心に火をつける

人材育成について 
１．九州の拠点都市として、将来に向けた人材育成の考え方に

ついて 

２．文化・スポーツ・仕事の捉え方について 

３．主権者教育について 

４．市民活動の更なる充実について 

５．民間と行政の連携について 

 

３ 森 山  林 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．九州国際重粒子線がん

治療センター（愛称サガ

ハイマット）の現況と今後

について 

１．平成25年５月臨時会以降の資金収集状況について 

２．平成25年８月から治療を開始し今年１月末までの治療患者数

並びに居住地別（地域別）患者数 

３．治療部位別患者数並びに今後の治療対象部位について 

４．本市が実施している「がん先進医療治療費助成」の交付の状

況、又、佐賀県の治療費助成制度について 

５．サガハイマットの今後の取組みについて 

 

 

２．マイナンバー制度につ

いて 
１．マイナンバーカードの交付の状況 

２．利用できる店舗並びに発行できる種類、手数料、利用時間等

について 

３．マイナンバー制度の今後の動き並びにマイナンバーカードの

普及について 

 

 

 



平成 29年３月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

４ 江 副 康 成 

（ 天 桜 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．第６次鳥栖市総合計画

の基本理念“まちづくりの

主役は市民です”に鑑み

て 

１．高速道路利便増進事業として当初予算要求されている。予備

設計となっているが概略設計はあるのか、前提とする概略設計

の発注元は 

２．鳥栖市としてまずは概略設計からではないのか 

３．近隣のインターとして開発インター（筑紫野インター、広川イン

ター）、地域活性化インター（みやま柳川インター）及び最近の

民間施設直結のスマートインターについて。また、立体交差設

計としてのダイヤモンド型、トランペット型ＩＣについて 

４．国家戦略特区申請の現状はどうなっているのか 

５．都市計画道路の見直し事業とその遅れの原因について 

６．平成23年度高速道路利便増進事業検証報告について 

７．土地利用構想調査事業として予算要求されている。しかし、

事業目的、内容を見ると国家戦略特区あるいは仮称味坂ＳＩＣ

関連のためのものにしか見えない。また、都市計画マスタープ

ラン策定事業が３年計画で予定されている。その中に全体構

想、地区別構想、都市づくりの進め方とあるが、地区別にその

土地利用構想調査を土地面積の大小にかかわらず今回同時

にすべきではないか 

８．「魅力ある新たな産業の集積／試験研究機関や大学等との

連携推進」のための土地利用について（産総研九州センター、

九州シンクロトロン光研究センター、サガハイマットと鳥栖市と

の４者合意） 

 

 

５ 樋 口 伸 一 郎 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．保育行政について １．平成29年度入所予定児童について 

２．保育士不足と処遇について 

３．保育の質について 

 

 

２．道路行政について １．新産業集積エリア周辺道路について 

２．側溝整備について 

 

 

３．公共体育施設について １．体育館について 

２．グラウンドについて 

 

 

６ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．国民健康保険について １．国保加入者の実情をどう認識しているのか 

２．昨年度の収支はどうなのか。なぜ赤字がふえたのか 

３．国保の広域化について 

 ⑴国保の広域化の目的はなにか 

 ⑵県と市町の役割はどうなるのか。どう変わるのか 

 ⑶県市町国保広域化連携会議で何が決まったのか 

 ⑷税率、負担額の一本化についての市の考えは 

 ⑸広域化によって、国保税は下がるのか 

 

 

２．子どもの貧困について １．本市の子どもの貧困について、現状をどう認識し、どのような

対策を考えているのか 

２．そのためには実態調査をする必要があると考えるが、どうか 

 

 

３．今後の事業の展開につ

いて 
１．市長はＨＰで、鳥栖駅周辺整備事業などの大型事業につい

て着工年度を明示しているが、多くの大型事業を予定している

中で可能か 

２．これらの大型事業によって福祉・教育などの課題が後回しに

なる事はないのか 

 

 

 



平成 29年３月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

７ 国 松 敏 昭 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．「第６次鳥栖市総合計画

後期基本計画」の安全で

安心なまちをつくるプロ

ジェクトにおける「道路行

政」について 

 

１．国道３号鳥栖拡幅事業の進捗状況について 

２．国道３号鳥栖久留米道路事業の進捗状況について 

３．国道34号の現状と今後の取組みについて 

４．県道佐賀川久保鳥栖線の現状と取組みについて 

５．県道中原鳥栖線道路改良事業の進捗状況について 

６．市道田代大官町・萱方線道路改良事業の進捗状況について 

７．小学校通学路整備事業の進捗状況について 

 

２．まちづくりの視点からの

無電柱化について 

 

１．本市での無電柱化の取組状況について 

２．無電柱化の今後の取組みへの考えと方向性について 
 

８ 藤 田 昌 隆 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．平成35年佐賀国体に向

けて 

１．鳥栖市の種目内示について 

２．他市町村の動きについて 

３．最終的決定期日とそれに対する整備計画について 

 

 

２．駅前周辺整備について １．駅舎対応（現駅舎も含めて） 

２．県道３本に対する具体的対応 

３．駅前県道（道路集約化）について 

４．具体的スケジュールについて 

 

 

３．まちづくり推進センター

の課題について 
１．職員体制について 

２．ハード面について 

３．今後の改修計画について 

 

 

４．新産業集積エリア付近

の道路工事集中化に対

する対策について 

 

１．各プロジェクト作業日程について 

２．県・市の連携について 
 

９ 中 川 原 豊 志 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．国家戦略特区申請の進

捗状況について 

 

１．国家戦略特区第４次申請の進捗状況について 

２．土地利用構想調査事業との関連性 

 

２．都市計画マスタープラン

策定事業について 
１．都市計画マスタープラン策定事業の内容について 

２．鳥栖駅周辺整備との連携について 

３．市庁舎の場所、機能との連携について 

４．都市計画道路見直し事業との連携について 

５．都市計画道路見直し検討懇話会について 

 

 

３．地方バスとミニバスにつ

いて 
１．地方バスとミニバスの利用状況について 

２．今後の考え方について 
 

10 松 隈 清 之 

（ 天 桜 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．マスタープラン策定につ

いて 

 

１．この時期に策定する意図について 

２．マスタープラン策定の目的について 

 

２．職員体制について １．窓口業務の民間委託について 

２．企画・政策部門の拡充について 
 

 



平成 29年３月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

11 久 保 山 博 幸 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．平成29年鳥栖市議会選

挙に向けて 

 

１．投票率アップへの施策は  

２．橋本市政、10 年の振り

返りと今後のビジョンに

ついて 

 

１．橋本市政が誕生して 10 年。今、30 年・50 年後の鳥栖市を左

右する大型事業を抱える中で、今後のビジョン（将来の構想、

展望）をお尋ねいたします 

 

３．市庁舎建て替えについ

て 
１．平成 31年着工を目標に庁舎建て替えプロジェクトを進めてお

られるが、性急過ぎではないか。住民参加の観点からお尋ね

いたします 

 

 

４．鳥栖駅周辺まちづくりに

ついて 
１．東西連携、中心市街地活性化が橋上駅舎整備の本質と考え

るが、今、その方向で進んでいるのか。立ち止って考える必要

があるのでは 

 

 

５．子どもたちを応援する施

策について 
１．今の子どもたちが、将来、愛郷心を持って地域づくりにかかわ

る人材と育ってくれるには、今何に取組むべきか。「地域づくり

は子ども会から」をキーワードにご質問、ご意見を申し上げま

す 

 

 

12 西 依 義 規 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．今後の土地利用につい

て 

１．土地利用構想調査と高速道路利便増進事業について 

２．味坂スマートインターチェンジの活用のあり方、必要性につい

て 

 

 

２．情報モラル教育の推進

について 

 

１．市内児童生徒のネットトラブルについて 

２．情報モラル教育の現状と対策について 
 

３．コミュニティ・スクールの

導入について 
１．総合教育会議の議論内容について、市長の考える課題とは 

２．学校を核としたまちづくりと地域を担う人づくりの必要性につ

いて 

 

 

13 齊 藤 正 治 

（ 自民クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．新庁舎整備について １．基本計画策定までの議論の進め方について 

２．行政改革・機構改革について 

３．コンパクトな地域づくりについて 

 

 

２．鳥栖駅周辺まちづくり基

本構想について 

 

１．鳥栖駅周辺中心市街地の活性化について 

２．橋上駅の利便性、安全性、維持管理経費について 
 

14 小 石 弘 和 

（ 誠和クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖駅周辺整備につい

て 

１．鳥栖駅周辺まちづくり基本計画の進捗について 

２．基本計画策定に関しての問題点・関係機関との調整について 

３．今後の予定・進め方について 

 

 

２．道路行政について １．市道田代大官町・萱方線ほか１路線道路改良事業の進捗に

ついて 

２．市道田代大官町・萱方線ほか１路線改良事業の今後の予定

について 

 

 

 



平成 29年３月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

15 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．公立保育園における定

員割れの解消について 

１．待機・入所待ち児童がいる一方で公立保育園は保育士が確

保できず定員割れ状態が続いている。このまま放置しておい

ていいのか。正規の保育士を募集するなど思い切った対策を

とるべきではないか 

 

 

２．学校給食センター被災

後の対応について 
１．執行部は指摘を受けるまで「特定天井」との認識であったが、

当時の関係職員も在籍するなか、通常では考えられないこと。

なぜ、そうなったのか。今後に生かすべき教訓は 

 

 

３．分限処分における指針

の策定について 

 

１．透明性を確保し、恣意的な処分を避けるためには、明文化し

た鳥栖市の指針を策定すべきだと思うがどうか 
 

４．就学援助制度について １．入学準備金の入学前支給について 

 入学前支給を実施する自治体が増えている。本市でも平成30

年度実施に向け、本格的に検討すべきでは 

２．「お知らせ」内容の改善について 

 対象者についての目安を所得額とともに収入額を併記してはど

うか 

 

 

16 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．いじめ問題について 

 

１．福島県から避難した児童・生徒に対するいじめが全国で相次

いでいる問題について 

２．いじめ問題について、未来の宝である子どもたちを苦しめる

「いじめ」は絶対に許さない、との気風を社会全体で確立する、

本市の取り組みについて 

 

 

２．ふるさと『とす』応援寄附

金について 
１．本市における「ふるさと『とす』寄附金」の使途について、どの

ように生かしているのか 

２．ボランティアによる地域活性化や福祉向上のためのボランティ

ア活動について 

３．寄附金の使途について（事業の項目追加） 

４．企業版ふるさと納税について 

５．鳥栖市に寄附して頂くためのＰＲについて 

 

 

17 柴 藤 泰 輔 

（ 天 桜 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．安全・安心なまちづくり

について 

１．信号機の設置要望について 

２．鳥栖駅西交差点信号機について 

３．ニセ電話詐欺の対策について 

 

 

２．国際交流について １．姉妹都市について 

２．海外観光客の受け入れについて 

 

 

18 伊 藤 克 也 

（ 新風クラブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．公共施設個別施設計画

について 

１．公共施設等総合管理計画の趣旨は 

２．今後示される中長期保全計画とは 

３．公共施設個別施設計画の必要性について 

 

 

２．住宅用火災報知器につ

いて 
１．鳥栖・三養基地区消防事務組合火災予防条例第29条の２に

おいて明記されているが内容は 

２．設置状況について 

３．メンテナンスについて 

４．連動型住宅火災報知器の普及を図るべきでは 

 

 

３．プロ野球公式戦佐賀県

ＰＲ事業について 

 

１．タイアップして参加すべきだと思うが、本市の考えは  

 


